

La Palma de Cádiz



Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

FUNDADOR: D. ANGEL MARIA DE LUNA.

DIRECTOR: D. ADOLFO DE CASTRO.

SUSCRICION:
Tres pesetas al mes.

Se publica todos los dias. — La correspondencia á su director, Veedor, 13.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

La Palma de Cádiz.

Banquete

EN SAN FERNANDO.

Ayer se celebró el almuerzo-comida con que la Junta de defensa del Arsenal obsequió á la técnica nombrada por el Gobierno para estudiar y resolver las cuestiones referentes á la limpia y mejoras definitivas de los caños. El entusiasmo que ha ocasionado esta venida y las esperanzas que se tienen de que los señores de la Junta se encuentran animados de los mas vehementes deseos en pró del Arsenal se expresa continuamente por espontáneas y significativas manifestaciones.

A las doce empezó el acto. Nos falta tiempo para consignar extensamente lo allí ocurrido. Entre los asistentes se hallaban el excelentísimo señor capitán general del Departamento, los señores diputados á Cortes recién electos Rodríguez Batista, Garrido Estrada, Camacho del Rivero, Laviña, Canalejas etc., el Sr. Ruiz Tagle, diputado que fué, los señores alcaide de las inmediatas poblacio-

voluntad decidida y hasta donde su inteligencia y estudios alcanzasen.

El acto estuvo brillante en todos sus extremos y detalles. Terminó sobre las tres de la tarde. Algunas personas notables no pudieron concurrir por justificadas causas, pero enviaron sus adhesiones entusiastas, siendo de las que sabemos las de los Sres. Genovés, Santa Cruz y Chorro.

La última hora se presentaron los Sres. Toro, (presidente de la Diputación Provincial,) Galindo, Aguado y otros diputados que no habían podido concurrir por estar convocada la Corporación para hoy; pero que acudieron á presentarse en el instante que pudieron para que constasen sus simpatías por el objeto que había convocado á todos los buenos patriotas que habían tratado de dar ese homenaje de aprecio á los dignos individuos de la Junta técnica.

EL TABACO EN SEVILLA.

El Balaarte escribe el siguiente artículo, que tiene interés en cuanto se habla de Cádiz:

«Hace muchos dias que publicamos un suelto haciéndonos eco de las quejas que se venían haciendo por el público de la mala calidad del tabaco que se emplea en la Fábrica de Sevilla...»

¿Por qué? En primer lugar, porque las cajetillas que con el nombre de Cádiz se expenden en los estancos tienen mas tabaco (casi el doble) de las que se venden como procedentes de la de Sevilla; y en segundo lugar, porque la calidad del tabaco es mejor en las primeras que en las segundas.

La calidad del tabaco que se emplea en la labor de la Fábrica de Sevilla es el mismo que el que se emplea en la de Cádiz, existiendo de parte de la de Sevilla la ventaja de que para la picadura de las cajetillas de pitillos clase suave—en éstas entra las de veinte céntimos—se aprovechan los recortes de la labor de regalo, hecha con tabaco limpio y de primera calidad, y cuya labor no se hace en la Fábrica de Cádiz.

Ya por aquí tenemos un dato que nos hace sospechar que las cajetillas que se venden como procedentes de la Fábrica de Sevilla, que resultan de peor calidad que las de Cádiz, no son legítimas. Dicho se está que hablamos despues de constarnos evidentemente que el tabaco que se emplea en la Fábrica de Sevilla reune las condiciones legales, y que todas las labores, incluso las cajetillas de pitillos de veinte céntimos, tienen el peso reglamentario señalado en las tarifas. Lo cual puede atestiguarlo visitando los talleres, como nosotros lo hemos hecho en varias ocasiones y lo hacen constantemente multitud de forasteros y curiosos.

Dicho esto respecto á la calidad, veamos lo que ocurre respecto á la...

favor socialista y anarquista, cuya vidriera y castillo han sido destruidos, era sectorio del libre pensamiento y del radicalismo. Todos los periódicos liberales del Hainant hablan de los funerales civiles de los jefes de las industrias.

El Journal de Charleroi anuncia en gruesos caracteres los funerales civiles de M. V. Brasseur, dueño de fábricas de vidrios. Se han visto desfilar á las sociedades de los solidarios de Emancipación, y los racionalistas de Lolelinscot. Los obreros de la fábrica se han asociado á estos funerales impios, y en el cementerio se han pronunciado discursos.

Hé aquí un pasaje de uno de los discursos pronunciados: «Marcha en paz, hermano. Tus últimos momentos han sido entristecidos, sin duda, por los acontecimientos deplorables que acaban de verificarse, mas tus convicciones no se han quebrantado. Has querido que tus antiguos y mas sinceros amigos te rindiesen el tributo de los últimos honores, y si tú has visto por un momento que parecia oscurecerse el horizonte de la democracia, al ménos has conservado como nosotros hasta el fin, la fé en el porvenir cuando la calma reaparece y cuando la verdad y la justicia hayan reconquistado de nuevo el imperio sobre la razon de todos.»

¿Hé aquí cómo se siembra la semilla de las revoluciones y cómo el Catecismo del pueblo se sustituye al Catecismo cristiano!

Esto es lo que tiene soliviantada á la opinión, porque, de las bravatas de los dos grupos, nadie hace el menor caso, como no sea para convertir las audacias en tema de epigramas y chistes.

AYUNTAMIENTO.

Bajo la presidencia del Sr. Toro y con asistencia de diez y nueve concejales se ha celebrado ayer cabildo de primera citacion.

Se da cuenta de una comunicacion de la Direccion general de obras públicas, concediendo autorizacion a los Sres. Lacave y compañía para hacer obras en el muelle de su propiedad.

El Sr. Obispo de Cádiz envia algunas obras para la biblioteca de la cárcel. Se acuerda darle gracias.

Se lee un expuesto proponiendo se aumente el material existente para la extincion de incendios y creando un personal de 25 individuos de los que trabajan en el empedrado.

El Sr. Guilloto desea que la comision que entienda en el aumento del material de que se hace mención anteriormente, vea unas máquinas que se hallan de venta en el Bizar Norte-Americano. Se nombra á los Sres. Fontecha, Casanova, Guilloto, Canales y Bustamente para que formen la comision que en el plazo de quince dias ha de proponer cuanto sea necesario para dotar al Municipio de un buen material de extincion de incendios.

Para a... ncion de Sanidad un...

de San. Maria, ... de que fué de San Fernando, el señor alcalde é individuos del Ayuntamiento de aquélla, el señor Vinierra, periodistas de S. Fernando, y de Cádiz el Sr. Joly, director del Diario de Cádiz, el señor D. Luciano Alcon en representacion de La Dinastia, el señor Larrahondo por la Crónica de Cádiz y otros que no recordamos.

El Sr. Marquez, presidente de la Junta de defensa, fué el primero que abrió una serie de notables brándis, siguiéndole el señor capitán general Rodríguez Arias. El señor Canalejas, con fácil palabra, expresó todo lo que debe prometerse del entusiasmo del general Berranger por el Arsenal y por el fomento de la Marina. El Sr. Benot pronunció un discurso alusivo de excelentes formas y levantados pensamientos, así como el ilustre ingeniero y académico Sr. D. Federico Saavedra, que cautivó la atencion de la brillante concurrencia, siendo todos simpáticamente aplaudidos.

No podemos enumerar fácilmente todos los brándis que se pronunciaron con tal motivo. Aludida la prensa por los distinguidos periodistas de San Fernando, el señor D. Rafael Rocafull, que había asistido al banquete honrando á LA PALMA con representar al periódico en aquel acto, expresó que con el caracter de ser éste el decano de los de Cádiz, solo por ese motivo tenia atrevimiento de hablar despues de los discursos tan elocuentes que se habían oido: que hallándose delicado en su salud el director de LA PALMA había venido á representarlo y en su nombre expresaba que antes como ahora y siempre estaba dispuesto á cooperar á cuanto redundase en pró del Arsenal y su mejora con...

... expendía en ... capital como pr ... de la ... Nacional de Sevilla.

En el indicado suelto decíamos que era inexplicable lo que ocurría en este asunto, toda vez que no podía darse crédito á los rumores que circulaban, asegurándose que a la Fábrica de Tabacos de Sevilla se mandaba el desecho de las demás fábricas de España, y que se dá para el consumo público lo que por inservible y perjudicial para la salud pública se destinaba a ser quemado.

Ambas versiones nos parecieron absurdas y así lo hicimos constar, desmintiendo desde un principio esos cargos que implicaban un odioso privilegio contra el pueblo de Sevilla, ó un infame monopolio de los empleados de esta Fábrica de Tabacos.

Si lo primero era a todas luces absurdo, lo segundo lo era aun mas, puesto que todo el mundo reconoce las dotes de probidad é inteligencia de que están adornados tanto el dignísimo administrador de la Fábrica de Sevilla como todos los empleados de la misma.

Nosotros hemos querido buscar la causa de eso mismo que lamentamos, y tal vez la hayamos encontrado.

Con los informes que hemos adquirido, y con los antecedentes que hemos recogido, creemos que está resuelta la incógnita si, por quien puede y debe, se toman en cuenta nuestras observaciones, fundadas en la mas estricta justicia y severa imparcialidad.

Así, pues, sin meternos nosotros a determinar quién ó quiénes sean los culpables del descontento del público, y a quién ó a quiénes corresponda poner coto á tan escandalosos abusos, vamos a limitarnos a dar a conocer los datos que hemos coleccionado a este propósito, en la seguridad de que de su estudio depende que cesen las lamentaciones del público y que aumenten las rentas del Estado.

Vemos que el público no tiene inconveniente en abonar a los estancos de Sevilla los cinco céntimos de premio que éstos exigen por las cajetillas de pitillos de veinte céntimos procedentes de la Fábrica Nacional de Cádiz...

... de las que se dicen de ... que efectivamente tenía los cigarrillos de doble grueso que una de las de la Fábrica de Sevilla.

¿Era de Cádiz aquélla? ¿Era de Sevilla ésta? Esto es lo que falta averiguar.

Respecto á la segunda casi podemos asegurar que era de legítimo origen. La calidad del tabaco y su peso eran reglamentarios.

Respecto á la primera, tenemos varias razones para negarle la paternidad que se le atribuya.

No podemos creer que el Administrador de la Fábrica de Cádiz esté tan sobrado de dinero, que quiera regalar con un exceso de peso a los fumadores de la zona gaditana, a no ser que de los comisos que deben quemarse destine alguna porcion para aumentar el grueso de los pitillos.

Existe además otra razon muy poderosa para sospechar del origen de las cajetillas de Cádiz.

La Fábrica de Cádiz tiene la asignacion acineta del tabaco que puede consumirse en su zona. ¿Cómo es posible que sea procedente de la Fábrica Nacional de Cádiz todo el tabaco que con este origen se viene vendiendo en Sevilla?

Se tienen ya noticias, aunque algo confusas, de lo que ha sucedido en la Coruña, donde resultan proclamados cuatro candidatos en vez de tres, como la ley electoral dispone.

El tercer lugar se lo disputan el romerista señor Puga y el izquierdista señor Linares Rivas. El juez y unos interventores han proclamado al primero, y la mayoría de los interventores ha proclamado al segundo. Las Cortes resolverán este lío, ó lo que sea, que desde aquí es imposible apreciar debidamente, y que, según los interesados, es gravísimo por todos conceptos.

De los otros distritos en que ha habido desórdenes y necesidad de suspender el escrutinio, no se tienen todavía nuevas noticias a la hora en que escribimos estas líneas.

M. Eugenio Badoux, víctima del ... Cruz de Tenerife vapor espa...

... nota la pr ... telegramas ... causa lo su ...

... el proceder infame de las autoridades de la república en la capilla católica de Chateau-Vilain. El desdichado Gobet ha dado órdenes a sus subalternos de que violen el domicilio y atropellen la libertad de la oracion y los derechos sagrados del ministerio Sacerdotal.

Los agentes del ministerio no se han contentado ni satisfecho con realizar tan violentas disposiciones, sino que han derramado la sangre inocente de los católicos obreros del taller, y no han tenido los cobardes empacho ni vergüenza de disparar sobre inermes y piadosas mujeres y sobre indefensos niños, todos os cuales no habían cometido mas que el extraño delito de defender la inviolabilidad del domicilio y la augusta Majestad del Santísimo Sacramento del altar que quieren profanar tambien los sicarios de la república.

Este hecho inaudito ha tenido resonancia en toda Francia. La efervescencia es grande, y todos los católicos y hombres honrados se aprestan a la defensa. Los diputados conservadores están muy agitados, y dirigirán al Gobierno de la república una interpelacion.

Reunidos estuvieron en el Círculo romerista los señores Linares Rivas, Becerra, Lopez Dominguez y Romero Robledo, sin duda para ocuparse en las declaraciones que deben hacer los jefes de los grupos, en la noche del lunes, en sus respectivos círculos. Los izquierdistas están furiosos y lo propio los romeristas. Los primeros ya pronunciaron las primeras bravuconadas, y los segundos no tardarán en imitarles. Les ha irritado mas el hecho de que el Gobierno ha dado a los periodistas la noticia de que el señor Linares Rivas estaba muerto definitivamente, en sentido electoral, en la Coruña. Al lado del Sr. Linares deben tambien figurar como difuntos los Sres. Folla por la Coruña, y Pedregal por Oviedo. Se teme que hay, por lo ménos, desgracias y numerosos profetas, si proclamamos diputados a los contrincantes de los señores referidos.

... que el putacion contribuya con 10.000 pesetas que puede condonar de los débitos que con aquélla tiene el Ayuntamiento si por la penuria de las arcas provinciales no pudiera hacerse el desembolso de aquélla suma.

Votan en contra los Sres. Pinillos, García Gutierrez y Casanova. Y despues de algunos asuntos de menor interés se levantó la sesion.

Entre algunos aforismos pedríticos que ha publicado recientemente el Dr. Letamendi entramos los siguientes por crece interesantes á las familias.

Los niños son como los puebs siempre se quejan con razon, e que ignoren la razon porque quejan.

V. Vivienda soleada, piel lúpia y treinta gramos de aceite ricino en la alhacena, hé aquí tres puntales maestros de la higiene infantil.

IX. Referir á la dentadura todo conjunto y general proceso ll mado de la primera dentición permitirse una especie de sínec que médica de pésimo sentido peores consecuencias. Si los niños echan primeros dientes, es porque están echando al mismo tiempo segundo estómago y segunda tripas.

XIV. El sistema de relaciones morales entre adultos y niños debe cambiar por completo. Hablar á éstos mal, sólo porque ellos no aciertan á pronunciar suscitales miedos, alucilacion solo porque ellos son medrosos alucinables de suyo; infanvanidad, solo porque ellos pruden á envanecerse, etc., etc. jano al tiempo los cuidados debida correccion, parecer absurdo como si un maestro...

giés, viendo que sus discípulos españoles no rompen á pronunciar en regla la revesada lengua de Shakespeare, se resolviere á pronunciarla á su vez tan mal como ellos, en confianza de que despues de algunos viajes por el Reino Unido, acabarian todos por hablar el inglés correctamente.

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL IMPARCIAL.

Paris 13 (10,35 n.)

El debate que ayer anunció sobre las violencias cometidas al cerrar gubernativamente una capilla católica en Chateauvillain, ha dado hoy motivo a una serie de escenas en la Cámara y al ataque mas violento que hasta ahora han dirigido los oradores de la derecha contra la república.

Desde mucho antes de principiar el debate reinaba animacion extraordinaria en los pasillos y en el salon de conferencias.

Los radicales tronaban contra el clero y contra los monárquicos. Se mostraban furiosos, y decian que el gobierno habia pecado por el exceso de contemplaciones, que la capilla de Chateauvillain era el centro donde se reunian y fraguaban sus planes los reaccionarios de la comarca, y que es preciso arrancar de raíz «la mala yerba cerial.»

Los monárquicos, por su parte, no estaban menos exaltados. En los corrillos de las derechas se hablaba de denunciar el Concordato, denunciado de hecho por el gobierno de la república desde el momento en que no hay mas que uno de sus artículos que no haya sido objeto de violaciones esenciales. «Una vez denunciado oficialmente el Concordato—decian personajes significados de la derecha—proclamaremos la independencia de la Iglesia.»

A las dos de la tarde principió la sesión, tratándose una porcion de asuntos insignificantes.

Las tribunas estallaron hasta tanto de

Paris 13 (11,4 n.)

Mr. Goblet, el ministro de Cultos, se levantó a contestar al conde de Mun, restableciendo la version oficial y exacta de los hechos, demostrando la legalidad con que procedieron las autoridades, pues la capilla estaba abierta desobedeciendo a las leyes, y citando varios precedentes de capillas cerradas gubernativamente porque sus dueños no habian pedido el necesario permiso para abrirlas al culto público. Declara además que los gendarmes hicieron fuego en legítima defensa, contestando a los disparos hechos contra ellos por el jefe de la fabrica y a las agresiones de los empleados y de las mujeres, amotinados por los dueños del establecimiento.

Mr. Goblet terminó advirtiéndole que contraen tremenda responsabilidad los que excitan al país a la guerra civil.

Despues de esto, la sesión decae en animacion. Habían Keller, Jolibois y Maillefen.

Por último, se presentan once órdenes del día, seis de las cuales piden que sea denunciado el Concordato. El gobierno señala como aceptado por él una de Mr. Rondeleux, que dice sencillamente: «La Cámara, aprobando las declaraciones hechas por el gobierno, pasa a la órden del día.»

Esta proposición fué aprobada por 440 votos contra 187.

Londres 14 (1,48 m.)

Esta noche, en la Cámara de los Comunes, sir William Haccourt, canceller del Echiquier, resume el debate sobre la cuestion de los proyectos de Gladstone.

Mr. Gosched le sigue en el uso de la palabra, pronunciando un discurso lleno de autoridad y de alto sentido político contra el bill presentado por el primer ministro. El discurso de Mr. Goschen ha salido indudablemente el de mas efecto y el de mas sólido argumento de cuantos se han hecho, para combatir las ideas de Mr. Gladstone.

El debate queda luego terminado con un breve discurso del jefe del gobierno, en que éste ha hecho algunas declaraciones.

En la Cámara el bill «Para el mejor gobierno de Irlanda» no fué su intención que las cuestiones de intervencion de las aduanas irlandesas y eliminacion de los representantes de Irlanda en el Parlamento británico formasen parte vital de sus proyectos.

«Aquí se ha sugerido—añadió Mr. Gladstone—que los representantes de Irlanda pueden continuar viniendo al Parlamento británico, aunque en menor número y con poderes limitados. Creo que el gobierno puede tomar en consideracion estas indicaciones.»

Esta mañana se ha celebrado en casa del marqués de Hartington un meeting de los jefes del partido amigo de Inglaterra en Irlanda.—C.

Londres 14 (2,6 m.)

Después de las declaraciones hechas por mister Gladstone, el bill concediendo la autonomia a Irlanda salva el primer trámite de su vida parlamentaria, dándose primera lectura de él a la Cámara.

Créese que la segunda lectura podrá electuarse el día 6.—C

STABAT MATER.

En 1734 escribió el suyo Pergolesi el Stabat que se considera hoy como un modelo de estilo religioso y que sus contemporáneos miraban como dictado por el espíritu mundano del autor. Y sin embargo críticos muy notables hay que tienen por muy desigual la obra de Pergolesi y hasta monótona, por mas que inteligentes digan que aquellas notas prolongadas revelan algo el estasis de la beatitud. No cabe duda en que a la obra de Pergolesi faltan mucho de los recursos que los adelantos modernos facilitan a los génius universales para sus composiciones. El Padre Martini en su siglo porque habia buscado pasajes de la ópera La Serva Padrona.

J. Haydn escribió un Stabat Mater verdaderamente maravilloso. Su gran espíritu creador y profundo hizo una obra portentosa que hoy apenas se canta porque necesita en los ejecutantes un estudio grande, una fuerza de inteligencia no común, unos medios de ejecucion po-

derosos y una vehemencia de sentimiento que no se adquiere con solo el deseo. Los coros de esta obra son grandiosos y las arias de soprano, tenor, contralto y bajo admirables.

Los lamentos tan varios de que está la obra llena demuestra la riqueza del sentimentalismo religioso y filosófico del autor. Solo una vez aparece el autor de las Siete palabras. Hay cierta reminiscencia no en la melodia, sino en el gusto de ella, cuando escribió sobre el versículo Vidit sin dulce netum.

Rossini ha escrito el Stabat Mater mas popular y el que en su tiempo ha promovido mas juicios contradictorios entre los famosos críticos musicales de Europa. Hallándose en Madrid Rossini el Sr. Varela, comisario general de Cruzada, le encargó un Stabat Mater para que se cantase en la capilla Real. Cuéntase que regaló este señor una tabaquera de valor de 10,000 francos al insigne maestro.

La obra fué mas tarde retocada, y al cantarse en París por la Mar.lio Garcia, por madama Labarre, por Dupont y Gerally y luego por la Griasi y la Abersazzi y por Mario y Tamburini.

El célebre compositor y crítico Adam encomió extraordinariamente la obra, así como Teofilo Gautier y otros la apreciaban como una obra sublime toda de caracter religioso. Otros críticos franceses y muchos italianos, sorprendidos por la originalidad de la invencion y de la manera de hacer, han estimado como una obra sublime, pero de forma teatral el Stabat Mater de Rossini.

Pero entre tantas contrapuestas opiniones la obra ha alcanzado universal fama y se escucha y escuchará siempre como un grandioso testimonio de espíritu preferente del inmortal Rossini.

No voy a enumerar toda las obras que sobre los versos del monge de la Edad Media se han escrito sino poner aquí el recuerdo de las mas principales como el de Gattola, para coro de niños y niñas, el de Jententhal para soprano, contral-

to y el de Saffari con el título de Pianto de Maria Vergine para coro de tenor y bajos con solo y acompañamiento de gran orquesta. En España se han compuesto muchos Stabat Mater por maestros de capillas de Catedrales que no han alcanzado general popularidad en toda la nacion, sino solo en las ciudades donde se han cantado y cantan.

El maestro don Baltasar Saldoni escribió uno que se estrenó el 18 de Marzo de 1842 en la iglesia del Buen Pedro. Se elogio entonces que el autor, hijo de la demasiado prolifa y exacta aplicacion de los sonidos a las palabras, defecto que críticos superficiales han hallado en las obras de Gluck, de Mozart y de Haydn.

Decíase que Saldoni habia conservado todo el colorido de la expresion, toda la verdad de los versos latinos, toda la naturalidad del lamentable suceso que refieren, siguiendo en esta los maestros de la escuela italiana, que se fijan primordialmente en el odo que van a describir y secundariamente en los detalles.

Cantaron esta obra las Sras. Doña Paulina y D.ª Julia Cabrero y don Francisco Olier. Estas obras de tal importancia no pueden confiarse con probabilidades de éxito satisfactorio a séis cantores que han perdido generalmente el esquisito grito para arias que exigen mucho sentido músico, acostumbrados a entonar melodias y piezas de facilísima ejecucion, como son por lo común las que frecuentemente oímos en los templos.

El Stabat Mater de Saldoni es para solas tres voces y con un sencillo acompañamiento de piano. Sobre esto observaba un poeta notable que los grandes instrumentistas de Alemania acompañarian todas sus obras con un aparato estruendoso que perjudica muchas veces al efecto, cuando por el contrario nada hay mas encantador ni que inspire mas profundo recogimiento, suspencion mas misteriosa que cualquiera de los Requiem que a canto llano se entonan en la capilla Sixtina en Roma. A la verdad que no es muy propia la voz para el Stabat Mater.

El conde de Valenti publicó en París un Stabat Mater en que no hay mas que dos arias de soprano y una de bajo, obra de gran novedad y sentimientos. Las demás piezas son concertantes. El Stabat Mater de Lelesma merece mencion igualmente por estar compuestas de inspiraciones originales, al par que desenvueltas con mucho arte y con un carácter verdaderamente religioso.

Cádiz ha oido poemas musicales de este asunto dignos de especial memoria. El malogrado D. Francisco Gomez de Laerrau se dedicó a escribir uno que se ha cantado muchas veces en la iglesia de Santa María y por artistas de primer orden.

¿Qué hemos de decir del Stabat Mater de D. Antonio Maqueda, siempre oido con toda admiracion y entusiasmo?

Aquí termino estos ligeros apuntes. Al ordenarlos no he tenido otro objeto que responder al deseo de unos amigos flarmonicos que anhelaban tener juntas noticias sobre la sublime poesia que ha inspirado á tantos génius melodías tan delicadas y diferentes que demuestran la variedad con que se sabe sentir y expresar los sentimientos.

ADOLFO DE CASTRO.

Correo general.

Madrid 14 de Abril.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Estado.—Acta adicional al convenio postal de 15 de Junio de 1873, firmado en Lisboa en 21 de Marzo de 1885.

Gracia y Justicia.—Extracto de los reales decretos nombrando para el arzobispado de Santiago de Compostela al excelentísimo Sr. D. Geriaco Sanfía, y para los obispados de Leon y Astorga á don Francisco Gomez Zalazar y D. Juan Bautista Gran respectivamente.

Ultramar.—Real decreto dictando reglas para el pago de los atrasos que sufren los profesores de instruccion primaria en la isla de Cuba.

Los infantes don Antonio y doña Fulia se trasladaron ayer desde el hotel de la Castellana al centro de la tranvia del barrio de San A. hasta que se saludaron por el set.

Los infantes fueron objeto entonces de cariñosas muestras de simpatías. La asociación del Arte de Imprimir invita á las sociedades obreras y a todos los trabajadores que estén conformes con reclamar de los poderes públicos el cumplimiento de la ley de 24 de Julio de 1873, relativa al trabajo de los niños, á una reunion pública que se verificará el domingo 18 del actual, á las tres de la tarde, en el teatro Felipe.

Noche á las nueve ocurrió una desgracia en la taberna de la calle de la Esperanza, núm. 4. Un aprendiz llamado José Rodriguez, de 23 años de edad, al sacar agua con un cubo del pozo de la cesa, cayó dentro, y á pesar de los esfuerzos y rapidez que para sacarle se emplearon, fué extraido cadáver.

En breve será autorizado el señor ministro de Marina para adquirir sin las formalidades de subasta, las medicinas y envases necesarios durante dos años en el Departamento de Cádiz.

Dice un colega que la Reina Regente, molestanda por su estado, naturalmente fatigoso é incómodo, ha suspendido las audiencias hasta despues de su alumbramiento.

SERVICIO PARTICULAR

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Paris, 14 (8,40 m.)

El Matin aplaude las medidas del gabinete Sagasta en lo que concierne á asegurar la paz pública y á dar garantías de orden a los intereses del país.

En los círculos políticos son objeto de encontrados comentarios algunas frases del discurso pronunciado en el Circulo Izquierdista por el Sr. Lopez Dominguez.

Los embajadores de España y Austria irán mañana juéves á la estación del Norte, a recibir a la archiduquesa Isabel, madre de la reina regente de España. Tambien acudirá la reina Isabel.

El Gaulois desmiente el rumor que aquí se considera como una estratagema política de ciertos partidos avanzados y que ha reproducido el periódico la France sobre el estado de salud de la reina doña Gristina.

Seccion local y general.

Efemérides de hoy.

1355. Muere degollado en Venecia el dux marino Faliero, por sentencia del tribunal de los Diez, acusado de haber conspirado contra él.

1596. Toma de Calais por los españoles.

1788. Muere el célebre naturalista Buffon.

Muere el célebre naturalista Buffon.

1797. Nace en Marsella el célebre Luis Antonio Thiers, hijo de familia pobre y humilde; ministro de notable celebridad; distinguido historiador; inspirado poeta y hábil diplomático; todo se lo debió a sí mismo.

Observaciones.—Segun las hechas por el óptico Sr. Lemaire, (calle de San Francisco, 18) el termómetro centígrado marcó ayer á las siete de la mañana 12° y á la una de la tarde 20°.

La temperatura mas baja de anoche, 10°.

La altura barométrica fué de 770 milímetros.

Rectificación.—El cálculo que extrajo antes ayer don Federico Benjumeda no pesaba 58 gramos, como equivocadamente dijimos, sino 105 gramos.

Fallecimiento.—Víctima de una rapidísima enfermedad ha pasado a mejor vida la Sra. D.ª Eari's queta Acuña y Weyman, viuda de Parraga y persona muy estimable por mas de un concepto, y que contaba en Cádiz con excelentes relaciones que la profesaban con razon profundísimo afecto.

Damos nuestro pésame mas sentido a su hijo el doctor D. Celestino Parraga, catedrático de la Facultad de Medicina, cuyo talento y ciencia son merecidamente apreciados.

Posecion.—Ayer a las once y media despues de las vísperas solemnes, el Sr. D. Benito Elejalde y Coma la recibió de la canongía lectoral. El Sr. Secretario del Cabildo ante numeroso público y con asistencia de los padrinos en este acto señores canónigos Bosichy y Fernandez de Guevara se la dió con las formalidades de costumbre. Seguidamente el nuevo canónigo salió por la puerta del Evangelio a las gradas de la Catedral y segun las prácticas, arrojó al pueblo en señal de regocijo tres puñados de monedas de plata.

El Sr. Blanchard.—Los periódicos de la Coruña hacen grandes elogios del joven baritone Sr. Blanchard. En su beneficio se

el público de Cádiz. El Anunciador dice:

«Puede estar satisfecho el distinguido artista: coronas y versos, palomas y flores, un estuche de plata que contenia objetos de tocador, regalo de la entusiasta Reunion Recreativa é Instructiva de Artesanos, una corona obsequio del empresario y no recordamos qué otros regalos mas; todo esto ha recibido el beneficiado entre natri-das saviyas de aplausos.

Hernani, la grandiosa ópera de Verdi, ha sido la obra elegida para el beneficio del Sr. Blanchard, quien lo ha dedicado a la popular sociedad de Artesanos. Y a fé que ésta ha correspondido a tantas ganancias con delicados obsequios y con la concurrencia de gran número de aficionados.»

El Telegrama añade:

«Donde despertó el entusiasmo fué en la romanza del tercer acto al final de la que los aplausos y bravos del público fueron tanísimos. En este momento le fueron presentados los regalos con que le obsequiaron «La Reunion de Artesanos» y varios admiradores, consistentes en un riquísimo lavajo de plata, un objeto artístico de bronce y una corona de laurel, al propio tiempo que ramos, flores, palomas y versos, cubrian la escena y el patio.»

Bestinos.—Han sido destinados a mandar la zona de Cádiz el coronel de Infantería D. Joaquin Chiqueri y Rivas, y el teniente coronel de la misma arma D. Ulpiano Echevarria al batallon de Reserva.

Bautismo.—El sábado lo recibirá el hebreo Cohen en la parroquia de Santa Cruz, siendo el bautizante el señor cura propio don Mannel Garcia Sainz.

Partida.—En el tren-correo sale hoy para Madrid el señor diputado a Cortes D. Eduardo Garrido Estrada, digno y simpático representante del partido conservador-liberal por la circunscripcion gaditana.

Sépase.—En un edicto que por la Alcaldía se ha publicado se estampa el artículo 71 de las Ordenanzas Municipales, que es como sigue:

«Los dueños de fondas, posadas;

bodegonos y vercherías quedan responsables de los perjuicios que puedan originarse por los alimentos que dan origen a...

Citacion.—Los padres ó parientes del soldado que fué del Batallon Cazadores de la Union, número 2, en la Isla de Cuba, se presentaran en la Seccion de Alcaldía para enterarse de cierto particular.

Broma sacrilega.—El Español de Sevilla dice: «En la noche del lunes, no se sabe por quién, se depositaron unos polvos negros en la pila de agua bendita de la parroquia del Salvador...

En África. Un leon libre-pensador, filosofando con varios tigres y leopardos despues de una cacería de que habian sido objeto...

Depósitos en Gádiz: Señora viuda de Luege y compañía, calle Duque de Tetuan, esquina a la de San José; señoras Topalida, Perez y Moyano, calle de Añón el Sábalo, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Provincia de Buenos Aires.—Belgrano, Abril 29 de 1882.—Señores Lanman y Kemp.

Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer a ustedes y con el debido respeto me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nona bien ponderado Tónico Oriental que Vds. preparan.

Sin otro motivo, sólo me queda saludar a Vds muy atentamente y ofrecerles las seguridades de mi mayor aprecio, sus cribándome afectísimo y ss.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sras D. Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona. Se halla de venta en las principales farmacias, droguerías y perfumerías.

Es en extremo frecuente que los niños pálidos, de cutis fino y mate, tengan el que lo infartado y se quejan de digestiones difíciles, como tambien de supuración de la nariz y de las orejas que repugnan y son, con razon, motivo de alarma para las madres el uso regular del «Jarabe de Rabano lodado» de Grimault y compañía combinado con los baños frios en verano, triunfan rápidamente de esos desórdenes, pues esta preparación exclusivamente francesa, sin tener el gusto desagradable del aceite de hígado de bacalao, reúne el todo y todos los principios esenciales, no alterados por la cocción de las plantas antieróticas.

Señoras solas

Seccion religiosa.

Obispado de Cádiz. SANTO DE HOY. Los Doctores de Nuestra Señora y San Toribio, obispo y patrono del Obispado de Astorga y Santa Eufracia.

SANTO DE MAÑANA. San Aniceto, papa y mártir, y la Beata María Ana de Jesús, virgen, conocida por la Azucena de Madrid. (Absolucion general en la Merced.)

Liturgia. Oficio y misa de la fiesta de los Siete Dolores de la Santísima Virgen.—Rito doble de segunda clase color blanco. Arzobispado de Sevilla.

SANTO DE HOY. Los Siete Dolores de Nuestra Señora, San Justino, obispo y confesor, y Santa Engracia virgen y compañeros mártires. San Benito J. Labre

SANTO DE MAÑANA. San Aniceto, papa, y la Beata María Ana de Jesús, virgen, y San Roberto, abad y confesor.

Liturgia. Lo mismo que en Gádiz.

CULTOS DE HOY. Jubileo de las Cuarenta Horas. Seguna en la iglesia de San Francisco por Nuestra Señora de los Dolores.

Mañana en el mismo templo Se manifiesta a las ocho y media de la mañana y se reserva a las seis y media de la tarde.

Misas cantadas. En la Santa Iglesia Catedral a las nueve y media, predicando el señor canónigo don José María Rancés.—A las once en el Rosario, siendo el orador el señor don José Sanchez de Fuentes, y a las once en San Lorenzo teniendo el panegirico el señor don Félix Soto.

En Santo Domingo a las diez fiesta de la Hermandad del Descendimiento. En San Francisco y San Juan de Dios.

Misas rezadas. A las doce en las parroquias diocesanas Setenarios de Dolores.

Por la mañana en Candelaria a las seis. A las ocho en San Pablo y San Felipe y a las nueve en las Descalzas.

En San Pablo a las ocho y media de la mañana antes de la misa rezada. A las ocho y media en San Felipe Neri.

A las seis de la tarde en San Lorenzo, predicando el señor don Félix Soto.

A la misma hora en el Rosario, predicando el señor don José Sanchez de Fuentes.

En Santa María a las cinco setenario de Soledad, predicando el señor don Francisco de Asis Medina.

A las Oraciones en San Antonio, predicando el señor Espinosa.

A la misma hora en la capilla de la Palma, predicando don Francisco Arriozabal.

En la capilla del Camino ó de Nuestra Señora de las Angustias setenario rezado en el mismo en San Juan de Dios.

buol de guerra Vulcano de dos cañones con comandante Vaera con 127 tripulantes.

Buques salidos. Para Cartagena vapor español Ter capitán Nieto con carga general.

Para New-York vapor inglés R. T. Matkaw capitán Hoff con carga general.

Para el Havre y Copenhague vapor dinamarqués Omsk capitán Zugirois con carga general. (Del Avisador Marítimo.)

Buques a la carga

Para Gette. El vapor Raphaël, capitán Leveque, saldrá para dicho puerto, admitiendo un resto de carga, de 15 al 16 del corriente.

Su agente, Carbon 1, Don E. Collet.

C. de Havraise Péninsulaire Para Saint-Nazaire, el Havre y Ambres. El vapor francés Ville du Havre,

capitán Lecœur, saldrá para dichos puertos el 16 del corriente.

Admite carga a flete corrido para Francia Bélgica, Holanda y Alemania, y para ateros para Saint Nazaire, el Havre y Paris Su agente, Carbon 1, Don E. Collet.

Para Vigo, Villagarzia, Coruña, Ferrol, Rivedeo, Gijon y Santander. El vapor español José Perez,

(Pondeado en bahía) su capitán D. Serafin G. Soñoran, saldrá el viernes 16 de Abril, a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Liverpool en derachura. El vapor Valdés saldrá el sábado 17 de Abril.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguia 35, Don José Estéban Gomez.

Este buque admite carga a flete corrido para Bristol, Gork, Dublin, Belfast y Glasgow, a los mismos tipos de flete que en buque directo, y tambien para New-York, Boston, Baltimore, Philadelphia, San Francisco de California.

Para Havre y Hamburgo directamente. El vapor español Alvarado saldrá el sábado 17, admitiendo carga para dichos puertos, como tambien a tipos de fletes corridos muy módicos para los puertos de Francia, Suecia, N.

su capitán D. J. A. Menendez, saldrá el sábado 24 de Abril, a las cuatro de la tarde.

COMPANIA HISPANO-INGLESA DE VAPORES Para Londres y Havre, con escala en Lisboa. El vapor español Miguel Saenz saldrá el domingo 25 de Abril.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguia, 35, D. José Estéban Gomez.

El vapor francés Auguste Conseil capitán X, saldrá para Burdeos directamente el 25 al 27 del corriente si reúne suficiente carga. Se despacha Carbon 1, Don E. Collet.

VAPOR S. ANTONIO

Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica. Salidas de Pto.-Real. Salidas de Cádiz.

7:15 de la mañana. 9 de la mañana. 11 de la idem. 1 de la tarde. 2 de la tarde. 4:15 de la idem.

PRECIOS Entre Gádiz, Puerto Real y Carraca. Popa, 4 rvn. Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1:50.

Entre Cádiz y el Dique. Popa, 4 rvn.—proa, 2 id.—Abonos de diez billetes de proa, 15 rvn.

TRASPOTES GENERALES MARÍTIMOS Y TERRESTRES, EN COMBINACION CON LOS VAPORES de A. LOPEZ Y C. Ferro-carriles, etc., Consignaciones, tránsitos y comisiones.

JOSÉ VERDUGO, Calle Isabel la Católica, n.º 2.—CÁDIZ. Esta casa se dedica al despacho de Aduanas, recibo y expedición de mercancías, muestras, expedientes, paquetes y encargos, por pequeños que sean, para los puntos del Reino, Extranjero y los cuales cuenta con activos y pasivos.

combinadas. R. Gomez, GRABADOR San José, 7, frente al Café Suizo. PASTA PETORAL del Dr. F. Borrell. Los constipados; las ronqueras; los resaca y húmeda; los catarros y las demás afecciones del pecho, se curan con el uso de esta pasta. Depósito, Botica de las Columnas, San Francisco, 25.

SECCIONES A DOM CILIO DE IDIOMAS INGLÉS Y FRANCÉS, Y DE COMERCIO. La teneduría de libros por partida doble teórico-práctica en tres meses.

HONORARIOS MODICOS GABRERA DE NEVARES, número 3, principal, Izquierda, y FLAMANCOS, 6, 3.ª, a las 6 1/2 de la mañana despues de la misa de comunión

Aguas minerales de Baresges.—Bourbonie.—Cauterets.—Carabana.—Condillac.—Contraxeville.—Eaux-Bonne.—Fuente Amarga.—Honyav.—di-Janos.—Honyedi Laszlo.—Lardy.—Loches.—Maravilla.—Marmolejo.—Mondariz.—Mont-Doré.—Orezza.—Pantocosa.—Pouques-Pillua.—Rubina.—Saint-Alban.—St Oalmier.—Sarotaga.—Spat.—Sobron.—Sopotilla.—Vals, (1, 3, 5, 7, 9).—Vich (Celestina).—homei.—Grande-Grille.—Hantarivo.—Hópital.—Mesdame.—Puro.—Villaharta. Farmacia del DOCTOR NUÑEZ, Cedmedias y Torno de Candelaria.

Espectáculos. CAFE-TEATRO DEL CORREO. Funcion 33 para esta noche por la Compañía cómica lirica bajo la direccion del maestro concertador don Luciano Aguirre: A las ocho y media.

PANORAMA UNIVERSAL. Exposicion para esta noche de la sexta serie de las magníficas vistas estereoscópicas y panorámicas que se exhiben en la calle Enrique de las Marinas, 5 y 7. Entrada con regalo, 25 céntimos.

GALERIA ARTISTICA en las Bellas Artes, Duque de Tetuan, 24. Exposicion permanente con vistas panorámicas, que se cambiarán con frecuencia. Entrada, 10 céntimos.

la sin medicina, ni purgantes, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Árabe.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas, (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, vientos amargos de oca, acedias; pituitas, náuseas, erupciones, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes de pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. Papa Pio IX, de su majestad el emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Plaskow, la señora marquesa de Brehan, lord Stuart de Decies, par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1883. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cancer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal, que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le van ven, digiere, no padece casi mas — De Chasseltes, condesa de Goungnes.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 52 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martín, de una gastralgia é irritacion del estómago, que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al dia durante 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento. Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de esosos de la juventud.

Escuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata (de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 reales.

Se venden unos cuadros, no vistos en España, trabajo de gran novedad y riqueza de colores, en precio arreglado.

Tienda de los Dos Amigos Ancha 8.

En una ó dos ha la calle, a una señora... Para mas informes acúlese a la administracion de este periódico.

26 RS. EL CIENTO. Enfermedades se...

En el escritorio de D. Juan Turner, calle Nueva, n.º 4 se venden al precio de 26 RS. EL CIENTO. Enfermedades se...

Enfermedades se...

Unico depósito en Cádiz y su provincia, Botica de las Columnas, San Francisco, 25.

Madama Juana Cidez, corsetera y modista de S. M. la reina y A.A. RR., avisa a su numerosa clientela que acaba de llegar a esta capital, procedente de Paris con un gran surtido de corsés de un corte especial, por el estilo, y muy elegantes.

Tambien se hacen a la medida. Además ofrece a las señoras un bonito surtido de flores.

Preciosos modelos y sombreros para señoras y niños. Su permanencia en el Hotel de Paris no excederá de tres dias.

El Fénix, Compañía Francesa de Seguros. Ultima cotizacion de sus acciones: Las del ramo incendio de 1.000 fs. a 5.225 francos.

Las del ramo Vida de 5 000 fs. a 16.500 francos. Agente general en la provincia de Cádiz, D. Manuel de la Torre, Villalobos, número 5, Cádiz.

Almacen de aceite y Ultramarino de José Maria Mollada, Virreina, 8, Cádiz.

Aceites superiores de los principales pueblos productores de Andalucía. Frutas y semillas del País.

Embutidos, conservas, galletas, quesos, manteacas, vinos y aceites del reino y extranjeros, y surtidos en otros varios artículos coloniales.

Arrendamiento. En la calle Enrique de las Marinas 11, se arrienda un piso tercero. Plaza de Mendez Nuñez, número 4 informarán.

Se venden unos cuadros, no vistos en España, trabajo de gran novedad y riqueza de colores, en precio arreglado.

Tienda de los Dos Amigos Ancha 8.

Almanaque.—ABRIL.

Table with 7 columns: Day, 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th. Rows: Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles.

NOTICIAS OFICIALES. GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.

Orden del 15 de Abril de 1883. Servicio para mañana.—Jefe de día: el señor coronel de Extremadura don José Vital y Canales.

Paracu, Extremadura. Hospital y provisiones, tercer capitán de Artillería.

Vigilancia por la plaza, Extremadura. De orden de S. E., el comandante mayor interino, Miguel Gomez.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL. Cadáveres sepultados el dia 15, 4.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS. Estará abierto de diez de la mañana a tres de la tarde, en su domicilio Isabel la Católica, número 11, y la Caja de Ahorros los domingos de once a dos de la tarde.—Máximum, 250 pesetas. Mínimum, 1.

Seccion mercantil.

MERCADOS ANDALUCES Sevilla 14 de Abril.

Table with 2 columns: Commodity, Price. Rows: Trigos, Cebada, Habas, Alpiste, Garbanzos.

Jerez 14 de Abril. Trigos, Cebada, Habas, Alpiste, Garbanzos.

Seccion marítima. Afecciones astronómicas de hoy. Sale el sol a las 5 y 25 y pónese a las 6 y 35.

Mareas de hoy. Bajamar, a las 6 y 39 de la m. Pleamar, a las 12 y 51 de la m.

Buques entrados. De Malaga vapor español José Perez capitán S. forans con carga general.

De Marsella y Malaga vapor español Garcia de Vinuesa capitán Rubio con carga general.

De Sevilla vapor español Luis de Cuadra capitán Martin con carga general.

De Santa Cruz de Tenerife vapor español...

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguia 35, Don José Estéban Gomez.

Vapores-correos de la Compañía de Navegacion Industrial El vapor español América, su capitán D. Cid Carbonell, saldrá para Santo Cruz de Tenerife y Las Palmas (Gran Canaria) con la correspondencia pública y de oficio para dichas islas el sábado 17 de Abril, a las nueve de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, n.º 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Amberes directamente. El magnífico vapor belga Princesse Henriette saldrá el sábado 17 de Abril a las cuatro de la tarde.

Admite carga a fletes módicos. Consignatario, Aduana, 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Compañía de Navegacion «La Flecha».—Para Habana, Matanzas; Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos. El magnífico y gran porte vapor trasatlántico Guido, su capitán D. J. Echevarria, saldrá el martes 20 de Abril, a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, num. 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Vapores de Vinuesa y C.ª Para Algeciras, Malaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, San Felú, Palamos y Marsella. El vapor español Manuel Español, su capitán D. Emilio Muñoz, saldrá el martes 20 de Abril, a las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana, 16, Sres. D. Horacio Alcon y compañía.

Vapores de Segovia Cuadra y C.ª Para Algeciras, Malaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felú y Marsella. El vapor español Segovia, su capitán D. Jo. Echevarria, saldrá el viernes 23 de Abril, a las 10 de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Vigo, Cañil, Coruña, Ferrol, Rivedeo, Gijon, Santander, y Bilbao. El vapor español Oifuentes.

